



# AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 13, NÚM. 100

## SESIÓN ORDINARIA

31 de julio de 1997

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

## ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 26 de junio y Extraordinaria del 3 de julio de 1997
- III. Toma de protesta a nuevo Consejero
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de Estudios
- VII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERETARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. José Antonio Robles Hernández *Secretario Administrativo*

**SUMARIO**  
**SESIÓN ORDINARIA**  
**31 de julio de 1997**

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum	1
II.	Si procediere, aprobación de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 26 de junio y Extraordinaria del 3 de julio de 1997	2
III.	Toma de protesta a nuevo Consejero	2
IV.	Informes del señor Rector	2
V.	Exámenes profesionales	5
VI.	Revalidación de Estudios	6
VII.	Asuntos generales	6
	• <i>Aprobación, si procediere, de la propuesta de     adecuación de materias de la Maestría en Filosofía</i>	
	• <i>Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de     Asuntos Académicos:</i>	
	• <i>Escuela de Bachilleres. Pláticas que se darán sobre         educación para la salud, a los alumnos que         ingresen al primer semestre</i>	
	• <i>Palabras del Señor Rector, relativas al Intercambio         Académico</i>	

# SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO

Julio 31 de 1997 / 11.00 horas

## I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
M. en C. Salvador Lecona Uribe Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
M. en A. José Juan Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		/			
Quím. Roberto Cíntora Almanza Secretario General del SUPAUAQ		x			
C. Armando Águila García Secretario General del STEUAQ		x			
C. Carlos Silva Reséndiz Presidente de la FEUQ		/			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Francisco Perusquia Monroy Coordinador del Área de Humanidades		/			
ESCUELA	DIRECTOR		CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/	Mtra. Natividad García Navarro	Verónica Gómez Suárez Alejandro Ramírez Reséndiz	x x
Bellas Artes	Lic. en Rest. Roberto Glez. García	/	Mtro. Miguel Ángel Muñoz en representación del Mtro. Jesús Almanza Castillo	Miguel Ángel Vilella Sánchez Lucía Fernández Acuña	x /
FACULTAD					
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz	/	Mtro. Guillermo de la Isla Herrera	Mónica Silva Olvera Roberto Edmundo Munguía Steyer	x /
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Martha Gloria Morales Garza	/	Mtro. Juan José Lara Ovando	Santiago Salinas de la Vega Jesús Antonio Pachuca Nájera	x /
Contaduría y Administración	LAE Miguel Á. Escamilla Santana	/	Ing. Willy Meléndez M. en representación del Mtro. Luis Briseño López	Yadira Herrera González Gabriela Natasha Zamora Moreno	/ /
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/	Mtro. Juan Ricardo Jiménez Gómez	Fernando Rodríguez Serrato Braulio Guerra Urbiola	x x
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra	/	Lic. en Enf. Martha González Esquivel	Socorro Aboytes Rodríguez Ma. Juana Candelaria Hernández Ramírez	/ /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto	/	Mtro. José Ignacio Urquiola Pémisán	Guillermina Sánchez Bautista José Juan Salinas de la Vega	x' x
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores	/	M. en A. Medardo Valdovinos Méndez	Liliana Reséndiz Sánchez Gerardo Pérez Carrillo	x x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/	Ing. Lorenzo Jaime Alvarado Balleza	Roberto Sánchez Morfin Santos Iván Villeda Reséndiz	x /
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón	/	Lic. Ma. Guadalupe Beatriz Terán Suárez	Noel Ramírez Reséndiz Claudia Adriana Vázquez Beltrán	/ /
Medicina	Dr. Alfredo Jesús Vega Malagón	/		Sergio Ramírez Castañeda Alvaro Vázquez Vela Echeverría	x x
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/	Lic. Susana Rodríguez Márquez	José Eligio Valenzuela Silva Omar Hugo Gómez Guillén	/ x
Química	Mtro. José Merced Esparza García	/	Mtro. Alfonso Pérez Buenrostro	Juan Enrique Pombo Bartelt Diana Segundo Aguilar	x x

**Fe de erratas:** Los CC Noel Ramírez Reséndiz y Claudia Adriana Vázquez Beltrán, si estuvieron presentes en la Sesión Ordinaria del 26 de junio de 1997.

### III. Aprobadas las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: Ordinaria del 26 de junio y extraordinaria del 3 de julio de 1997

#### III. Toma de protesta a nuevo Consejero

Facultad de Medicina

Consejero Catedrático  
José Luis Romero Martínez /

#### IV. Informes del señor rector

En cumplimiento al Punto IV del Orden del Día, relativo a Informes del Señor Rector, el M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido manifiesta: "El pasado 27 de junio tuvo lugar la firma de un convenio entre la empresa Congeladora y Empacadora Nacional y la Facultad de Química de nuestra Máxima Casa de Estudios, con la colaboración del Dr. Eduardo Fernández Escartín. El gerente general de dicha empresa, C.P. Jorge Vega Martín, señaló la importancia que tiene para ellos tener un estricto control sanitario y verificar que el producto que se exporta cumpla con los requerimientos que el mercado internacional les exige, así como el beneplácito de que nuestra institución pueda apoyarlos.

El pasado 25 de julio nuestra Universidad Autónoma de Querétaro estuvo presente, a través del Mtro. Salvador Lecona Uribe, en la celebración del Convenio de colaboración de Educación Superior e Investigación entre la Universidad de California y el CONACyT. Previo a la firma del convenio se dio una amplia exposición de la relación que ha habido entre investigadores nacionales y de la Universidad de California en alguno de sus nueve campos, y los logros científicos alcanzados. El convenio de colaboración signado se fundamenta sobre los intereses que comparten las dos instituciones para entrenar a la próxima generación de académicos y científicos; fomentar la investigación conjunta, especialmente para resolver problemas de importancia crítica para ambos países; apoyar actividades académicas, culturales y creativas; y promover un mejor entendimiento entre los pueblos del continente

americano. Para ello el convenio compromete a la Universidad de California y al CONACyT a desarrollar varias iniciativas conjuntas, incluyendo: esfuerzos para atraer y apoyar un número mayor de excelentes estudiantes mexicanos de posgrado a los programas de doctorado de la Universidad de California; establecer programas de postdoctorado y de intercambio académico; y apoyar conjuntamente proyectos de colaboración y de investigación. Los programas establecidos por el convenio de colaboración serán coordinados por el Director adjunto de la investigación científica del CONACyT, Dr. Jaime Martuscelli, y el Director de UC Mexus, Juan Vicente Palerm, con la participación de un comité asesor que incluirá a profesores e investigadores de la Universidad de California y de las instituciones. Son elegibles para su inclusión en las actividades cubiertas en este acuerdo: académicos, personal administrativo y estudiantes del sistema de la Universidad de California; estudiantes de posgrado y postdoctorado que reciban una beca de acuerdo a los criterios del CONACyT; académicos e investigadores de instituciones de educación superior e investigación mexicanas. Queda establecido que las partes compartirán conjuntamente los costos de los estudiantes de doctorado, cada año, a partir del presente, en distintas modalidades; además que para investigación conjunta tanto UC Mexus como CONACyT se comprometen a dedicar, cada uno, al menos 200,000.00 dólares cada año para financiar las propuestas a partir de enero de 1998. Como ven ustedes, es un acuerdo amplio que debe ser aprovechado por los académicos

de nuestra Alma Máter, para abrir los esquemas de colaboración que tenemos más allá de con el Campus de Davis y de Santa Bárbara para incluir a otros campos y a otras áreas del conocimiento. Hemos hecho llegar copia de dicho convenio a cada uno de los directores de las distintas escuelas y facultades con el propósito de que lo difundan ampliamente, a fin de que sea aprovechado. Pueden transmitir esta información a través de sus Consejos Académicos, por que además hay que subrayar que cubre intercambios de Estudiantes. La Casa Latina de la Universidad de Western Illinois envió una invitación para que la estudiantina varonil de nuestra Casa Máxima de Estudios visite aquella institución y otros lugares en Chicago, en septiembre próximo. Actualmente se desarrolla un programa para alumnos de la Universidad de Western Illinois en nuestra Facultad de Contaduría y Administración, cuya duración irá del 18 de julio al 2 de agosto. Actualmente realizamos los trámites conducentes a efecto de ofertar a nuestros alumnos un curso similar en Western, Illinois, durante la primavera de 1998.

También nos fue aprobada la propuesta trilateral del FIPSE-RAM, esto es, seis instituciones de educación superior han formado un equipo bajo el nombre de Consorcio Norte Americano para el Avance Internacional (NACIA) integrado por dos universidades de Canadá (Ottawa y Sherbrooke); dos universidades de Estados Unidos (Western Illinois y Western Kentucky) y dos universidades de México (Autónoma de Querétaro y Autónoma de Guadalajara). El objetivo de estas seis instituciones es laborar conjuntamente con el fin de trabajar en la preparación profesional y educativa de futuros líderes en los mercados internacionales de Norte América. Para alcanzar esta meta, el Consorcio se enfoca en el desarrollo del liderazgo ayudando a los estudiantes a identificarse con diferentes regiones, desarrollando modelos de programas de educación internacionales para estudiantes y creando una red única que involucre aspectos de negocios, gubernamentales, universitarios y demás. El Dr. Francisco Javier Vallejo Jáuregui, Director de intercambio, asistió, en representación de

nuestra Máxima Casa de Estudios, a la reunión denominada "Actos de Excelencia", entre instituciones de educación superior de la región Centro-Sur de ANUIES y rectores de universidades alemanas, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el 16 del mes en curso. Se manifestaron coincidencias en la idea de que las universidades deben llevar a cabo una transformación de acercamiento más sensible, ya que hay similitudes en varios puntos y se debe buscar la cooperación de ayuda mutua. En la exposición temática se dieron a conocer algunos indicadores de calidad a cumplir, establecidos y acordados en febrero de 1997, entre ellos, la importancia de la correlación que debe darse entre la autoevaluación y la evaluación externa; y la insuficiencia de recursos a pesar de los esfuerzos de la SEP, el CONACyT y las propias instituciones educativas para el desarrollo y financiamiento de la educación superior. Por parte de nuestra Máxima Casa de Estudios, se abordó el tema "Intercambio académico y reconocimiento mutuo de estudios realizados en otro país", señalando las razones por las que hoy día debemos potenciar los recursos aplicados a la educación, al intercambiar y compartir tanto experiencias como áreas de fortaleza académica y de investigación. Citamos los programas que hemos logrado desarrollar, subrayando con mayor énfasis el que se lleva a cabo en nuestra Facultad de Contaduría y Administración a través de programas de movilidad académica que están funcionando a nivel internacional. El Dr. Uwe Erichsen, quien presidió la comitiva alemana, nos hizo saber, entre otras cosas, que la Conferencia Alemana de Educación e Investigación reúne a 250 miembros de las diversas universidades alemanas en distintas áreas, y actualmente tiene programas educativos que se impartirán en idiomas como el inglés y francés, pudiendo ser también español, con el financiamiento del gobierno alemán, permitiendo que los grupos se integren en forma mixta, esto es, mitad de alumnos alemanes y mitad de alumnos extranjeros.

El 28 de junio tuvo lugar la ceremonia de salida de la fase intensiva de los alumnos participantes en el programa de Servicio Social, en

30 comunidades de 10 municipios. Además el 11 y 12 de julio visité, en compañía del Lic. Carlos Méndez y del Dr. Sergio Moctezuma, así como otros colaboradores, los programas y proyectos que en este rubro tenemos en los municipios de Amealco, Tolimán, Peñamiller y Jalpan. Conocimos los avances de interesantes proyectos y constatamos la presencia de la Universidad en los municipios de nuestra entidad y su labor social.

Además de la delegación de Western, Illinois, la Facultad de Contaduría y Administración recibió a la delegación Cubana de los Hoteles Horizonte, impartiendoles un curso en el área de Finanzas, a cargo del C.P. Jorge Vega Villa y el Lic. Juan Antonio Martínez Ramírez. Su director, el LAE Miguel Ángel Escamilla Santana, asistió al Taller de PROMEP, efectuado en Acapulco, Gro., en donde se llevó a cabo el análisis de los objetivos que conforman dicho programa, así como sus alcances. A invitación de la Universidad Autónoma de Chapingo, dos maestros de la carrera técnica en Administración de Empresas Cooperativas participaron como expositores en el seminario sobre "Cooperativismo Agrario", realizado el pasado 5 de julio.

Como actividades de la Facultad de Medicina destaco: El II curso Monográfico de Actualización Médico-Quirúrgica, efectuado del 5 de julio al 2 de agosto en el Colegio Médico de San Juan del Río, con una duración de 30 horas. En ese mismo período, el II curso de Actualización Cardiológica efectuado en el Colegio Médico de Querétaro. Del 28 de julio al 1 de agosto, se realiza en la Facultad de Medicina el Curso-Taller de Introducción al Servicio Social coordinado por el Dr. Salvador Corona Corona.

Por parte de la Facultad de Enfermería, docentes de dicha Facultad participaron en las siguientes actividades: La Dra. Bertha Serret Rodríguez, en el Diplomado para Directivos (administrativos) del Hospital Regional Núm. 1 del IMSS, Querétaro, con el curso de Bioética, que se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto Mexicano del Seguro Social del 23 al 27 de junio. La Lic. en Enf. Ana María Bourdón Solano, con las siguientes ponencias: el 23,

Diseño Curricular, y el 24, Diseño del Perfil Profesional, en el Hospital Materno Infantil, en el curso Taller de Técnicas Didácticas, y el 28 de junio, ¿Qué es la Certificación Profesional?, organizado por el Colegio de Enfermeras Profesionales de Querétaro, teniendo como sede el Auditorio Esteban Paulín de la propia Facultad de Enfermería.

El pasado viernes 25, junto con el Señor Gobernador, Lic. Enrique Burgos García, y el Lic. Manuel Jiménez Guzmán, Director General del CAPFCE, pusimos la primera piedra de los edificios que albergarán a la Facultad de Ciencias Naturales que incluye a las carreras de Biología, Nutrición y Medicina Veterinaria y Zootecnia. Es la que inicialmente se trasladará a las nuevas instalaciones del Campus Juriquilla. Tendrá la capacidad y la oportunidad de crecer en armonía al generar las condiciones pedagógicas suficientes para su desenvolvimiento con los proyectos de la UNAM y el CINVESTAV. Esto es significativo porque el desarrollo científico de las disciplinas, al estar en evolución, conduce a instituciones como la nuestra a mantenerse actualizada y en el proceso constante de construcción de conocimiento. Por ello, la ampliación de los centros de investigación, de acuerdo a las políticas educativas estatales y nacionales, es una prioridad de la UAQ y un compromiso a cumplir en el corto plazo. La educación superior de excelencia y la investigación científica constituyen puntales indispensables para promover el desarrollo nacional y lograr la inserción del país en el mundo moderno. En este contexto, el Gobierno del Estado de Querétaro, el Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV-IPN), la UNAM y la Universidad Autónoma de Querétaro han sumado esfuerzos y anhelos para construir un polo de desarrollo de excelencia que fortalecerá los niveles de educación superior en la entidad, estimulando y consolidando un núcleo de investigación científica de primer nivel en la región. El Gobierno del Estado ha contribuido a este proyecto con la urbanización y dotación de los servicios indispensables para su funcionamiento, tales como agua, luz, drenaje, vialidades y telecomunicaciones. Adicional-

mente, ha llevado a cabo una intensa labor de gestión, ante autoridades federales, para que el Campus Juriquilla sea una realidad. Expresamos, reiteradamente, nuestro agradecimiento a todos los involucrados. El apoyo recibido se desglosa de la siguiente manera: La Gerencia de Costos del CAPFCE autorizó un total de \$24'036,000.00 para la primera etapa de la obra. De ellos, para este año de 1997, entregará \$10,000,000.00. La Universidad Autónoma de Querétaro, con el apoyo del Patronato Universitario, tratará de aportar por lo menos un millón y medio de pesos. Hasta el día de hoy, de acuerdo al procedimiento técnico de CAPFCE, nuestra Máxima Casa de Estudios ha entregado todo el proyecto, quedando algunos pendientes mínimos.

El 3 de junio tuvo lugar el simposium titulado "El agua en Querétaro, después del año 2000", el cual trató sobre los recursos naturales del valle de Querétaro. Primeramente se habló del estado actual que guarda el potencial hidráulico en dicho valle, así como de sus reservas para 10 años, aproximadamente, además del déficit de agua para compensar la extracción del acuífero que es del orden de 23'000,000 m<sup>3</sup> anualmente. También se planteó un modelo de disponibilidad de agua potable, calibrado para la ciudad de Querétaro y de un proyecto para almacenar agua pluvial, construyendo presas de almacenamiento, acueductos y plantas de tratamiento para aguas pluviales.

El pasado 6 de julio participamos, en calidad de observadores electorales, en la jornada cívica para elegir a los representantes de los poderes ejecutivo y legislativo, tanto en el ámbito local como federal. Para nosotros la experiencia ha sido sumamente enriquecedora. Trabajaron en este proceso electoral alumnos, trabajadores administrativos y maestros universitarios. Mi gratitud y reconocimiento personal por el esfuerzo desarrollado y el éxito obtenido. Nos queda la satisfacción de haber cumplido, como ciudadanos y universitarios, con la tarea de coadyuvar a la credibilidad de estos procesos y mostrar a la ciudadanía en su conjunto que la participación amplia en la toma de decisiones es el camino hacia la democracia.

## V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

### H. CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO: Maestría en Ciencia y Tecnología de Alimentos

Quím. Margarita Contreras Padilla

### Maestría en Psicología Clínica

Lic. Rosa María Linares Carreón

### FACULTAD DE PSICOLOGÍA:

#### Licenciado en Psicología

Martha Alejandra Gallardo Macías  
Cecilia López de Anda  
Leticia Guadalupe Vega Ramírez  
Hermelinda Laura Ramos Torres  
Ma. del Carmen Pérez González  
Claudia Marcela Carreño Godínez

### FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN:

#### Contador Público

Claudia Guadalupe Arias Sánchez  
Carlos Gerardo Arredondo Sánchez  
Jerónimo Cornejo Olivares  
Pedro Galván Avendaño  
María del Consuelo Gaytán Alcaraz  
Héctor Matus Benítez  
David Mendoza Villalón  
Verónica Moreno Pérez  
María Eloisa Pérez Cabrera  
Rocío Ramírez Rico  
Carlos Emilio Rivas Morales  
María Verónica Sánchez Aguilar  
Mario Soto Sánchez  
Benito Vargas Trejo

#### Licenciado en Administración

Carlos González García de León  
Jesús Olguín Rosas  
Vicente Cervantes Alvarez  
Norma Eurydice López Sánchez

**Técnico en Administración de Empresas  
Cooperativas**

Ignacio Brigido Bautista Hernández

**FACULTAD DE QUÍMICA:**

**Químico Metalúrgico**

José Antonio Muñoz Paredes

**FACULTAD DE INGENIERÍA:**

**Ingeniero en Instrumentación y  
Control de Procesos**

Juan José Olvera Martínez

**FACULTAD DE INFORMÁTICA:**

**Licenciado en Informática**

Carmen Yolanda Álvarez Débora

Armando Sánchez Vargas

Ma. de la Luz Hernández Rivera

Edson Daniel Hernández Rosado

**VI. Revalidación de estudios**

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de las Facultades de Contaduría y Administración, Ingeniería, Psicología y de la Escuela de Bachilleres el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de:

**FACULTAD DE CONTADURÍA Y  
ADMINISTRACIÓN**

María Azucena Aguillón Martínez

Gastón Gómez Flores y

Lidia Mondragón Arriaga

**FACULTAD DE INGENIERÍA**

Julio César Aguilar Sánchez

José de Jesús Díaz Farías

Mauricio Gameros Camarillo

Anabel Gudiño Torres

José Eduardo Luján Vega

César Pérez Díaz

**FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

Olga Lidia Anaya Rosales

**ESCUELA DE BACHILLERES**

Mariana Castillo Cruz

Esmeralda Fuertes Ruiz

Enock Doguím Martínez

Rosalva Gutiérrez Yahuaca

Miguel Jiménez Ortega

Diana María Mondragón Guerrero

Jaime Rofe Reyes

Juana Jesús Sánchez Guevara

**VII. Asuntos generales**

- *Aprobación, si procediere, de la propuesta de adecuación de materias de la Maestría en Filosofía*

En primer término, al presentar la propuesta de adecuación en materias de la Maestría en Filosofía, hace uso de la palabra el Mtro. Gabriel Corral Basurto, indicando que dicho documento cuenta con el dictamen favorable de las instancias universitarias previstas, esto es: Consejo Académico de la Facultad de Filosofía, Consejo Técnico del Área de Humanidades y Consejo de Estudios de Posgrado. Asimismo, realizó una exposición referente a los planteamientos generales que llevan a plantear la adecuación.

**NUEVO PLAN DE ESTUDIOS DE LA  
MAESTRÍA EN FILOSOFÍA**

El programa de la maestría cubre un total de 116 créditos, que se distribuyen en cuatro áreas y una tesis, de la siguiente manera:

*Área de epistemología* (común para todos los estudiantes), con 24 créditos en total:

Seminario de lógica	6 créditos
Seminario de epistemología	6 créditos
Seminario libre de epistemología I	6 créditos
Seminario libre de epistemología II	6 créditos

*Área de Historia* (común para todos los estudiantes), con 24 créditos en total:

Seminario de historia de la ciencia y de la filosofía I	6 créditos
Seminario de historia de la ciencia y de la filosofía II	6 créditos
Seminario libre de historia I	6 créditos
Seminario libre de historia II	6 créditos

*Área de Acentuación* (con un total de cuatro seminarios y 24 créditos, que se cubren a lo largo de la maestría)

Seminario de acentuación I	6 créditos
Seminario de acentuación II	6 créditos
Seminario de acentuación III	6 créditos
Seminario de acentuación IV	6 créditos

Área de Seminarios de Investigación (con un total de cuatro Seminarios y 24 créditos, que se cubren a lo largo de la maestría)

- Seminario de investigación I 6 créditos
- Seminario de investigación II 6 créditos
- Seminario de investigación III 6 créditos
- Seminario de investigación IV 6 créditos

Tesis de grado

Al no haber ninguna observación, el H. Consejo Universitario aprobó por unanimidad de votos la adecuación en materias de la Maestría en Filosofía, en los mismos términos en que fue expuesto el documento. El plan de estudios se transcribe como anexo número 1 de la presente acta.

• *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*

ESCUELA DE BACHILLERES

- Rafael Oswaldo Hernández Ruiz
- María de Lourdes Sánchez González
- Ilka Tulasi Suárez Ramos
- Guerlem López Olvera
- Carlos Vázquez Pérez
- Arturo Aguirre Ortíz
- Irene Urretavizkaya Garbus

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

Jéssica Josefina Mendozas

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

*Carrera Técnica en Periodismo:*

- José Merced Alejandro Guillén León
- Antonio Hernández Peña

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

- Armando Águila García
- José Morales Cornejo
- Ma. Leonides Hurtado Hernández
- Elizabeth Nava Castañon
- José Martín Reséndiz Martínez
- Fernando Parra García

FACULTAD DE DERECHO

- José Tamayo Silva
- Carlos Manuel Meza Madera
- Ma. Cristina Guadalupe Yañez Cabrera
- Miguel Ángel Vega Cabrera

FACULTAD DE FILOSOFÍA

Juan Guillermo González Rivera

FACULTAD DE INGENIERÍA

- Julio César Mendoza Figueroa
- Ma. Teresa Hernández Morales
- Miguel Silva Álvarez
- Héctor Trejo Cuevas

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

*(División de Estudios de Posgrado)*

Lic. Carlos René Rubio Sánchez

LA FACULTAD DE QUÍMICA

- Everardo Hernández García
- Quim. Susana Gallegos Correa

• *Pláticas que se darán a los alumnos que ingresen al primer semestre de bachillerato, sobre educación para la salud*

Como un tema más dentro de Asuntos Generales, la Mtra. Dolores Cabrera Muñoz da a conocer al H. Consejo Universitario que, aprovechando que existen circunstancias favorables, ya que la materia de Orientación vocacional se imparte sólo 4 días a la semana, queda un día para poder impartir unas pláticas que estimamos necesarias para la población estudiantil que cursa el bachillerato. Asimismo, contaríamos con el apoyo de médicos que ya nos están auxiliando en algunas áreas en la preparatoria, por lo que estimamos factible instaurar esas pláticas dentro de la materia de Orientación Vocacional llamada, Educación para la Salud. El Consejo académico, el pasado martes, acordó que lo más oportuno es darla a conocer a este consejo universitario, porque es una actividad importante que, nosotros consideramos, es indispensable para los adolescentes que tenemos en primer semestre, los cuales están entre los 14 y 15 años. Si este programa nos arroja algunos resultados valiosos, pues posteriormente será puesta a consideración tanto del Consejo Académico como de este Consejo Universitario la propuesta correspondiente.

• *Hace uso de la palabra el Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido*

"Quiero aprovechar esta oportunidad para hacer de su conocimiento la intensa actividad de intercambio académico, y en diferentes ámbitos, que se realiza con instituciones no sólo del país, sino en buena medida con instituciones extranjeras. En estos días están entre nosotros estudiantes y algunos académicos, así como el mismo directivo de la escuela de negocios Wester Illinois. Este grupo importante que ha recibido en cátedra la facultad de contaduría y administración y que, al menos, me han expresado lo satisfechos que están de lo que han logrado con la impartición de cátedras, por parte de nuestros profesores, se ha llevado una grata sorpresa, según me lo dejaron saber. Tenemos entre nosotros ahora, como producto de los intercambios académicos, la visita de un estudiante a nivel de posgrado, proveniente de Oúier Ucrania, un profesor proveniente de Róstov que se encuentra entre nosotros. Participa un profesor muy destacado proveniente de Italia y está participando en actividades académicas dentro de nuestra Universidad. Asimismo de Davis se encuentra entre nosotros el Dr. Itoco, así como el Director de la Facultad de Ingeniería del mismo campus de la Universidad de California, que precisamente viene con expectativas de ampliar los programas de intercambio. Él está con el ánimo de extenderlo al área de ingeniería y de allí la presencia de todo lo que ellos llaman el (DIN) de la Universidad de California en Davis. Como ustedes habrán visto, tenemos ya años atrás una relación con el campus Davis, con el campus Santa Barbara de la Universidad de California. Con Santa Bárbara ha sido principalmente en el área de Antropología, recientemente en el Área de Ciencias Políticas y Sociales, con la Facultad de Derecho. Sobre todo en algunos temas relativos a los derechos humanos hemos tenido una constante actividad. Ya se están programando algunos eventos en donde recibiremos a un grupo de estudiantes norteamericanos que tomarán aquí una parte muy importante de su preparación y en donde estará fuertemente relacionada la Facultad de Derecho. Esto es sólo por mencionar parte de lo que es la vida académica y los frutos que se van teniendo en cuanto a los programas de Intercambio Académico. En el

periodo vacacional llegó también una delegación de Hope Collige de Holland. Sabemos todos que tenemos un programa académico con Hope Collige, pero este grupo que llegó es fundamentalmente de nivel preparatoria, High Schooll, como lo llaman ellos, y vino con objetivos de intercambio en materia deportiva y de establecer relación y vínculos con nosotros. Se recibió una carta de Majors Alber Mellijan de Hollland, dirigida tanto a las autoridades gubernamentales como a la Universidad. En ella expresaba su beneplácito por los frutos que se han estado obteniendo en materia de Intercambio Académico. Así recibimos a un grupo de representantes de la preparatoria de Holland que tuvo encuentros de basket boll con el equipo de la selección de nuestra universidad, así como también con un equipo de Salamanca y también con la selección de Querétaro de basket boll, equipos femeninos. En este cuadrangular, afortunadamente, nuestra universidad obtuvo muy buenos resultados, siendo la ganadora la convivencia que se dio en materia deportiva. Pensábamos que el equipo de Estados Unidos sería muy fuerte, por la tradición que tienen en basket boll, pero afortunadamente nuestras jóvenes universitarias hicieron gala de esfuerzos, dedicación y de gran energía, que les llevaron a triunfar en este cuadrangular. A ellas les felicitamos mucho. Varios de los miembros de este equipo selección de la Universidad son de preparatoria. El equipo que vino está bastante acreditado allá en su propio nivel, así es que veo muy satisfactoria la relación amistosa que se logró, como la actividad deportiva que entre ellos se llevó a cabo. Esperan también que el equipo de la selección de basket boll de nuestra Universidad participe en un evento semejante en Michigan, en donde participarían otras instituciones con sus selecciones de basket boll. Ellos, por cierto, dieron todas las facilidades y la Universidad les brindó la atención por medio de vehículos, de transporte. El Municipio de Querétaro nos hizo favor de cubrir los gastos de hotel y, por otro lado, las familias de algunos de nuestros estudiantes recibieron a varios de los asistentes de Holland a este encuentro. También ellos mismos hicieron la cobertura de los gastos de tras-

lado: pagaron sus gastos de avión. De esta manera fue una magnífica oportunidad de contribuir al acercamiento, no solamente en nivel profesional, sino en otras actividades, porque, de las señoritas que participaron, son estudiantes de preparatoria mayoritariamente y creo que han generado muy buena amistad. Esto para presentarles a ustedes un panorama más amplio y el significado de lo que pueden ir siendo los frutos de estas relaciones que se han establecido, académicas, fraternales y deportivas. Esto lo quiero agregar como último aspecto informativo y como reflexión para que

procuremos aprovechar todos los canales que se han abierto en esta relación con la Universidad de California, para todos los campus. En la medida que todos también pongamos la dinámica de otras facultades y escuelas, seguro que podremos encontrar espacios en donde participarán aun aquellos que todavía no lo han hecho".

SE DIO POR CONCLUSA LA SESIÓN, A LAS DOCE HORAS CON DIEZ MINUTOS, DEL TREINTA Y UNO DE JULIO DE MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SIETE.

**ANEXO 1**  
**CONVALIDACIÓN Y SERIACIÓN DE ASIGNATURAS DERIVADA DE LA**  
**APROBACIÓN DEL PLAN DE ESTUDIOS DE LA**  
**LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

**FACULTAD DE ENFERMERÍA**  
**SERIACIÓN DE ASIGNATURAS**  
**LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

Clave:	Materia:	Clave:	Materia:
AE-014	Enfermería Básica.	AB-01	Anatomía y Fisiología I.
		SC-02	Ética.
		AE-07	Introducción a la Enfermería.
AB-08	Anatomía y Fisiología-II.	AB-01	Anatomía y Fisiología-I.
AB-010	Bioquímica y Farmacología-I.	AB-01	Anatomía y Fisiología-I.
AB-012	Nutrición.	AB-03	Microbiología y Parasitología.
SC-013	Desarrollo Humano.	AB-01	Anatomía y Fisiología-I.
		SC-06	Psicología.
MI-011	Epidemiología.	MI-04	Bioestadística.
AE-015	Enfermería en Salud Comunitaria.	AB-03	Microbiología y Parasitología.
		SC-05	Sociedad Salud.
		MI-011	Epidemiología.
		MI-012	Didáctica.
		AE-014	Enfermería Básica.
AB-016	Bioquímica y Farmacología-II.	AB-08	Anatomía y Fisiología-II.
		AB-010	Bioquímica y Farmacología-II.
		AB012	Nutrición
AE-017	Práctica-I, Enfermería en salud comunitaria.	AE-014	Enfermería Básico.
		AE-015	Enfermería en Salud Comunitaria.
		MI04	Bioestadística.
		MI011	Epidemiología.
MI-018	Taller de Computación-I.		
AE-021	Enfermería Materno-Infantil.	AE-019	Práctica-I, Enfer. en salud comunitaria.
		AE-015	Enfermería en Salud Comunitaria.
AE-022	Práctica-2, Enfermería Materno Infantil.	AE-021	Enfermería Materno Infantil.
		AE-017	Práctica-I, Enfer. en salud comunitaria.
		AB-019	Ginecobstetricia.
AB-019	Ginecobstetricia.	AB-016	Bioquímica y Farmacología-I.
		AB-019	Anatomía y Fisiología-II, Bioquímica y Farmacología-II.
		AB012	Nutrición.
MI-023	Taller de Computación-II.	MI-018	Taller de Computación-I.
MI-020	Investigación-I.	MI-04	Bioestadística.
AE-026	Enfermería Pediátrica.	AE-021	Enfermería materno infantil.
		AE-022	Práctica-2, Enfermería Materno Infantil.
		AB-019	Ginecobstetricia.
AE-027	Práctica-3, Enfermería Pediátrica.	AB-024	Pediatría.
		AB-019	Gineco - obstetricia.
		AE-021	Enfermería Materno Infantil.
		AE-022	Práctica de Enfermería Materno Infantil.
IM-025	Investigación-II.	MI-020	Investigación-I.
AE-032	Práctica-4.	AB024	Pediatría.
		AE027	Práctica 3.
		AE026	Enfermería Pediátrica.

**FACULTAD DE ENFERMERÍA**  
**SERIACIÓN DE ASIGNATURAS**  
**LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

<b>Clave:</b>	<b>Materia:</b>	<b>Clave:</b>	<b>Materia:</b>
AE-031	Enfermería Clínica-I.	AB-029 AE-030 AE-032	Patología-I. Administración de los Servicios de Enfer. Práctica-4, Administración de los Servicios de Enfermería.
AB-029	Patología-I.	AE026 AB024 AE-027	Enfermería Pediátrica. Pediatria. Práctica-3, Enfermería Pediátrica.
SC-033	Inglés-II.	SC-028	Inglés-I.
AE-035	Enfermería Clínica-II.	AE-032 AE-031 AB-029 AE030	Práctica-4. Enfermería Clínica-I. Patología-I. Administración de los Servicios de Enfer.
AE-036	Práctica-5, Enfermería clínica-I.	AE030 AB-029 AE-032	Administración de los Servicios de Enfer. Patología-I. Práctica-4.
AB-034	Patología-II.	AB-029 AE-031 AE032	Patología-I. Enfermería Clínica-I. Práctica 4.
AE-039	Práctica 6.	AE-034 AE-036 AB-034 AB-029	Enfermería Clínica-II. Práctica-5. Patología-II. Patología-I.
AE-038	Enfermería en Salud Laboral.	AB-029 AB-034 AE-036 AE-031 AE-034	Patología-I. Patología-II. Práctica-5, Enfermería Clínica. Enfermería Clínica-I. Enfermería Clínica-II.
AE039	Enfermería Geriátrica y Psiquiatría	AB-029 AB-034 AE-036 AE-031 AE034	Patología-I. Patología-II. Práctica-5. Enfermería Clínica I. Enfermería Clínica II.
AE041	Seminario de Tópicos Actuales de Enfermería.	SC037	Seminario de Cultura.

---

**AUTONOMÍA**, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaria Académica.

Fecha de publicación: 28 de agosto de 1997.